

## Pacto Gobierno-PDEcat

### Cesiones en los Presupuestos a cambio de apoyo a la universidad de Castells

#### A. CABEZA BARCELONA

El PDECat anunció ayer un acuerdo con el Gobierno por el que sus cuatro diputados en el Congreso apoyarán los Presupuestos Generales del Estado para 2021, a pesar de no ser necesarios sus votos a favor para que estos prosperen. El «sí», con el que la formación heredera de Convergència se desmarca de Junts y quiere mostrarse como una alternativa útil, lo avanzó Ferran Bel, su líder en el Congreso, y lo ratificó poco después Àngels Chacón, que será su candidata al Parlamento catalán, y llega a cambio de varias concesiones en varios ámbitos.

Entre ellas, destaca un traspaso de los fondos de Hacienda para Cercanías de Cataluña –de unos 240 millones de euros– y un cambio jurídico para salvar la «viabilidad económica» y dar alas así a la Universitat Oberta de Catalunya (UOC), de donde precisamente es catedrático desde hace varios años el actual ministro de Universidades, Manuel Castells. En concreto, la universidad que se dedica exclusivamente a la educación a distancia podrá asegurar la contratación de sus 5.000 profesores con una fórmula que los equipararía a los catedráticos de la pública, a pesar de tratarse de un organismo con estatutos privados. De no ser así, la universidad, que imparte clases a distancia, «no podía asumir el coste extra de contratarlos», especificó Chacón.

#### Universidad «mimada»

Esta licencia en favor de la facultad digital catalana no deja de llamar la atención porque llega escasos días después de que el ministerio que dirige Castells anunciara sus planes para poner coto a la creación de nuevas universidades, en otro gesto que parece hecho como anillo al dedo para la UOC. El borrador de real decreto que se estaría ultimando fijaría que únicamente puede denominarse «universidad» aquellas que además de títulos oficiales de grado, máster o doctorado dedican parte de su trabajo a la investigación, transferencia de conocimiento o innovación. La nueva normativa es vista, entre del sector y como destacó hace días ABC, como un ataque a los centros privados y especialmente de dedicación online, a los que hasta ahora no se les exigía tanto en materia de investigación y que, por eso, se dedicaban básicamente a los estudios. De hecho, la UOC es una de las pocas universidades a distancia que destina parte de sus recursos a estas prácticas.